

Vom Korn zum Brot – Landwirtschaft früher und heute

Themenfeld	Landwirtschaft
Ausstellung	Dauerausstellung
Zielgruppe	Kindergarten / Primarstufe / Sek 1
Lehrplanbezüge	Sachunterricht / Geschichte / Arbeitslehre
Format	interaktive Führung
Dauer	60-80 Minuten
Teilnehmerzahl	25

Inhalt

In den letzten 150 Jahren hat sich die Arbeit der Bauern enorm verändert. Um diese Entwicklung anschaulich nachzuvollziehen, verfolgen wir wie das Korn zum Brot wird und wie sich das Leben auf einem Hof gestaltet hat.

Ablauf

Zu Beginn machen wir uns anhand von Modellen vertraut mit den alten, wie auch modernen Anbaumethoden und der Technisierung in der Landwirtschaft. Dafür erkunden wir vor Ort die beeindruckende Sammlung historischer Landmaschinen, welche die theoretischen Grundlagen anschaulich untermauert und überleitet zum praktischen Teil, wo durch die Herstellung von Mehl nachvollzogen werden kann, wieviel Arbeit in einem Laib Brot steckt. Die Führung soll über die praktisch erlebten Abläufe spielerisch historisches Wissen vermitteln.

Hinweise / Vor- und Nachbereitung

Alle Führungen sind modular aufgebaut und werden in Absprache an die jeweilige Klassenstufe bzw. inhaltlichen Erwartungen angepasst. So ist es nicht nur möglich Schwerpunkte auf die Entwicklungen in der Landwirtschaft zu legen, sondern zum Beispiel ebenso den Fokus auf das Leben und Arbeiten der Menschen auf einem Hof zu richten. Diese Möglichkeiten können in einem Vorgespräch entwickelt werden.